## MARGARITA ZAVALA

## Jóvenes soñadores

omo integrante del Comité de Amistad Israel-México de la Cámara de Diputados, que está presidida por la diputada Laura Barrera Fortul, recibí una invitación por parte de la Fundación Ilan para visitar Israel con motivo del 70 Aniversario de las Relaciones México-Israel v los 75 de la fundación de Israel. Tres diputadas (Laura Barrera, Diana Lara y yo) aceptamos la invitación y, sin distraer recursos públicos, realizamos una visita a Israel.

Traigo aquí el recuerdo de Shimon Peres, este gran ser humano, estadista, político (también poeta, por cierto) que inspiró la creación de la Fundación Israel + Latin American Network "Ilan". Esta organización extraordinaria tiene la firme convicción de que "a través de la tecnología y la innovación es posible mejorar este mundo y la vida de quienes lo habitan".

Permítanme referirme al eje de la actividad de esta fundación que cumple su misión a través de jóvenes mexicanos a los que ha reconocido por sus proyectos de innovación y tecnología. Sólo hago una pequeña referencia a sus proyectos que desgraciadamente no cuentan con el gobierno mexicano para promover estos emprendimientos porque no hay política pública para apoyarlos.

Proyecto SiIDIEEx, capacita a los ciudadanos de manera segura y eficiente en el uso correcto de extintores sin exponerse a riesgo. Quienes encabezan este proyecto son estudiantes del Instituto Politécnico Nacional.

Dertek, también de un estudiante del Instituto Politécnico Nacional, convierte la higuerilla en productos sustentables.

Proyecto UNBLIND: mediante lentes inteligentes ofrece la función de conversión de texto a audio y reconocimiento de objetos, colores y distancias. Lo realiza un alumno de la Universidad Anáhuac.

Proyecto Colibrí y Pakal es un laboratorio de tecnología satelital de alumnas y alumnos de distintos campos de la Universidad Panamericana.

Proyecto Propel Foods es tecnología aplicada a los alimentos. Está a cargo de dos estudiantes del ITAM y una de la Iberoamericana.

Proyecto BIOSPHER encabezado por una alumna y dos alumnos de la UUNAM. Se trata de un "ecosistema digital para aprovechar la tecnología y conectar a organizaciones no gubernamentales y promover la visibilidad de sus actividades".

A través de las innovaciones de jóvenes veo el futuro de México que desde el gobierno insisten en cancelar. Ellos prevalecerán.

Diputada federal